

LA V. M. ANA DE S. AGUSTIN C. D.

ADMINISTRACIÓN

Carmelitas Descalzas de Villanueva de la Jara
(Cuenca)

Con Censura Eclesiástica

Hoja gratuita



V. M ANA DE SAN AGUSTIN, C. D.

COMPAÑERA DE STA. TERESA DE JESÚS

SU CUERPO SE VENERA EN EL CONVENTO DE VILLANUEVA DE LA JARA (CUENCA)

FUÉ FUNDADORA DEL CONVENTO DE VALERA DE ABAJO, HOY COMUNIDAD DE CARMELITAS
DESCALZAS EN SAN CLEMENTE (CUENCA)

MAS CARTAS DE LA VENERABLE

Educada la Venerable en aquella alta y noble independencia, para con las personas y cosas, que quería la Santa Reformadora campeara en sus hijas, y aunque no anduvo metida en muchas relaciones sociales, procedió siempre con ellas, de manera que, sin quebrantar los cánones de la virtud y apartamiento que aquella impone, cumplió siempre con las de la buena crianza en los deberes de la amistad y gratitud. Género este difícil de guardar a una monja de claustro y más de claustro carmelitano; pero en que nuestra Venerable supo salir airosamente, cuantas veces tuvo que tomar la pluma para cumplir con este cometido.

Baste publicar una carta suya, dirigida a un bienhechor, para ver en esto, como en lo demás una fiel discípula de Santa Teresa.

Una de las más afectuosas, que han llegado hasta nosotros, la poseen, en perfecto estado de conservación, las Carmelitas Descalzas de Palencia. Fué dirigida a un caballero, gran bienhechor de la V. Madre, con quien le unían lazos de santa intimidad.

Dice así: «Jesús M. Enriquezcan a Vmd. hijo y señor de mi alma, cuyas cartas he recibido, y el no haber respondido a ellas ha sido la causa mi poca salud, y desde que Vmd. se fué de aquí, casi he estado en la cama, de mis achaques y otros que ha sido mi Dios servido enviarme de su mano; como no empleo como su M. la que hasta ahora me ha dado, y actualmente estoy hartó alcanzada de fuerzas, y de la perlesia, que tengo a mucho poder escribir estos renglones; y si por mortificarme Nuestro Señor, no los pudiere acabar, lo hará la Secretaria. Muy bien me debe Vmd., hijo de mi al-

ma, toda la merced que en sus cartas me hace, que han sido tres o cuatro, y por la Sra. D.^a Vicenta he escrito una, no me dice Vmd. nada del recibo. Esta va encaaminada al Sr. D. Diego de Silva, como Vmd. me manda, y si no ha llegado, agradezco, hijo de mi vida, la caja que recibí con los Agnus y rosarios y la imagen de Ntra. Sta. Madre, que me ha sido de gran consuelo, y el clavo y medallas que todo me ha sido de gran consuelo, y las Hermanas se han gozado con ellas, envían muy agradecidos recados por la memoria que tiene Vmd. de ellas; y yo no menos con la merced que me ofrece, mi amado y querido hijo, de las quinientas misas que en la vida y muerte me ha enriquecido. Mi Dios sea su premio de todo. Yo ofrezco todo lo que Vmd., en la suya, me pide; de muy buena gana suplico a N. Señor no me lleve hasta que nos veamos, porque sé tendrá Vmd. contento. Le envío esa carta de mi querida hija y madre, para que por ella vea Vmd. todo lo que yo le podía decir. La M. Y.^a ha estado muy al cabo, y toavía se lo está. Ya, hijo mío, no me da más lugar la mano; guardeme S. M. a Vmd. como yo le suplico en mis pobres oraciones y conservele en su amor y gracia. Villanueva y Setiembre 21. Su madre de Vmd. que, más que a sí, ama, Ana de San Agustín.»

* * *

El P. Manuel de Sta. María en su «Especielegio Historial o colección de diferentes especies sueltas y misceláneas tocantes a la Reforma en esta N. Provincia Primitiva de Castilla la Vieja», fol. 121 del Mss. 8713, de la Biblioteca Nacional, trae una copia hecha por él mismo, directamente del original, de otra carta, que,

aunque apenas pasa los términos de epístola familiar, hizo su traslado, con todo esmero, con el fin de excusar en lo venidero, según indica dicho P., dificultad en la percepción de algunos de sus caracteres. Ignoramos donde se conserva el original. Dice así: «Jesús M. Den a Vmd. su santo amor y gracia, hija y señora mía, a quien no cansaré en esta, por haber poco... escrito otras. La que va con esta, para el señor D. Gerónimo, suplico a Vmd. se la envíe, con mucho cuidado y brevedad, que me importa la haya en la respuesta, y esas para Roma; que con la enfermedad de mi M. Antonia, no tengo por donde las encaminar, sino es que Vmd. tome este trabajo, por amor de Dios, y hacerme a mí merced. No me dicen tiene mi M. Antonia de Jesús mejoría, que me tiene con la pena, y cuidado, que no puedo significar en esta. Mi Dios nos mire con sus ojos de misericordia, y dé fortaleza; y a Vmd. la colme de su divina gracia y amor santo. De Villanueva y Julio 14. Muy sierva de Vmd. Ana de San Agustín.»

* * *

Otra carta de nuestra V. Ana se encuentra en la Biblioteca Nacional, manuscritos 3537 f. 419, cuya firma autógrafa la tenía, como allí se asegura; el hermano Fr. Luis, sobrino de la Santa. Dice así: «Jesús M. moren en el alma de Vmd., señora de la mía, para que todos sus deseos vayan guiados a su mayor servicio y agrado, que sin duda ha de acudir su Magestad como P. de misericordia a quien tanto procura su gusto. Yo, me he consolado mucho con la de Vmd. y le tuviera en esta ocasión poderla responder de mi mano, mas las muchas ocupaciones de estos días, y haber estado apretada de mis achaques, no me dan lugar hacerlo como le dirá la buena beata, con quien me he consolado, y de

oir la los bienes que de Vmd. me ha dicho, y el amor que tiene a toda esa santa casa. Esté Vmd. cierta, señora mía, que la tengo y tendré muy presente con N. Señor en mis pobres oraciones, y muy en particular el negocio que por su carfa me manda, que me gozaré sea para descanso y consuelo de Vmd. y de esos señores míos, cuyas manos beso, y siento la falta de su salud. En esta casa se tendrá cuidado de pedírsela a N. Señor, y premie a Vmd., de su mano divina, la que me ha hecho con el vedriado, que lo estimo muy mucho, y con el cuidado que nuestra Hermana le ha traído, ha venido muy bueno. De Ntra. M. Priora reciba Vmd. muy grandes recados, a quien mi Dios guarde con el aumento de gracia que le suplico. De este convento de Carmelitas Descalzas; Villanueva y Setiembre 29-1622. Ana de San Agustín.»

Una súplica

Según habrán podido observar nuestros lectores; llevamos ya publicadas seis cartas de la V. M. Ana de San Agustín, y tenemos para publicar algunas otras; pero como no es posible conocer cuanto encierran otros archivos, suplicamos encarecidamente a las personas particulares, o comunidades religiosas que tengan noticia de algún autógrafo de nuestra Venerable, tengan la bondad de comunicarnoslo; ya que no puedan enviarnos fotografías o copias exactas de los originales, que sería lo mejor, para poderlos así dar a la luz pública, con lo que se contribuirá, no poco; a la mayor gloria de Dios y de su Sierva.

Gracias de la V. M. Ana de San Agustín

Cuenca 9 Marzo 1938.—Rvda. Madre Priora del Convento de Carmelitas Descalzas de Villanueva de la Jara. Rvda. Madre: Hoy por giro postal he remitido a su nombre cinco pesetas para la Causa de la Venerable M. Ana de San Agustín, como gratitud a una gracia concedida mediante su invocación. Su affma. María García.

Casas de Fernando Alonso 14 Marzo 1933.—Rvda. M. Superiora del Convento de MM. Carmelitas, Villanueva de la Jara. Rvda. M. en Cristo: Por encargo y en nombre de D.^{ta} Ana Alarcón Torres, de esta villa, le remito cinco pesetas para ayuda de los gastos de la Beatificación de la Venerable Ana de San Agustín. ¡Quiera Dios manifestar más su gloria, por mediación de tan buena Madre, haciendo que pronto sea un hecho su Beatificación! Sirva de testimonio, del respeto y consideración que le tiene su atto. s. s. en Cristo, Martín Garcés, Cura Párroco.

Alicante 15 Marzo 1933.—Mi querida M. Margarita: Aun no tengo diez años, y quiero mucho a la V. Madre Ana de San Agustín, ofreciéndole dos pesetas de mi hucha para que cure a mi tío Tomás. La quiere mucho Joaquinito de Altimira y Moreno.

Valenzuela de Calatrava. M.—Reverenda M. Priora: Agradecida a los favores de la Venerable Ana de San Agustín e implorando por su interce-

sión otro muy anhelado, le envío cinco pesetas para la Causa de su Beatificación. Laura Nielfa.

Rubielos Bajos Abril 1933.—Muy agradecida a la V. M. Ana de San Agustín por haberme alcanzado del Señor la curación de mi hijo, doy una peseta de limosna. Francisco Ruiz.

El Peral 6 Abril 1933.—He sido favorecida por la gran Sierva de Dios Ana de San Agustín, y en reconocimiento entrego cinco pesetas para los gastos de su Beatificación. Una devota.

Villanueva de la Jara 6 Abril 1933.—Apenadísima, invoqué a la Venerable M. Ana de San Agustín en una desgracia que sufrió mi hija, y habiendo recobrado enteramente la salud, sin operarla, entrego dos pesetas en prueba de agradecimiento. Adela Tévar.

Villa de Ves, (Albacete).—Reverenda M. Priora de las Carmelitas Descalzas de Villanueva de la Jara: Sirve la presente para manifestarle, mi amada M., que habiendo tenido un fuerte dolor de garganta, comencé un triduo a la Venerable, pidiéndole la salud, y antes de los tres días estaba curada. Luego, al quejarse mi madre de otros dolores, comencé un nuevo triduo, y hoy en agradecimiento a la Venerable le mando catorce sellos de correo, de treinta céntimos. Se encomienda en sus oraciones Carmen Bellalta.